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马术是宁波体育的一支新队伍。2018年初，浙
江省体育局将马术障碍项目通过“省队市办”方式
落户宁波，由宁波体育运动学校与宁波天驿马术
俱乐部校企合作，共同承办该项目，并注册了一批
运动员。“马术项目是我们学校的第十三个竞技运
动项目，也是学校唯一省队市办的专业队。目前，
正准备组建第十四个项目——冰雪项目的队伍。”
宁波体育运动学校校长朱群告诉记者，开展马术
项目资金以社会资金投入为主，省体育局、市体育
局和学校三方给予适当补助为辅。

上周在上海举行的全国锦标赛，代表浙江省
队参赛的宁波马术队是一支年轻的队伍，4名队员
中年龄最大的是1987年出生的段义华，另外几名
队员是：张兴嘉1999年出生、陈贺其勒图1993年
出生、徐昊1996年出生。宁波马术队领队张永贵
透露：“今年上半年，重心放在年轻队员参加全国
第二届青年运动会比赛，下半年在重庆、四川等地
参加了不少比赛，通过以赛代练的方式备战全国
锦标赛。一站站比赛打下来，最终在全国锦标赛上
完成了心愿。”

这一次，宁波马术队可谓名副其实的“大黑
马”。“团体赛第一轮我们罚分不少，不过后来越来
越好，几名队员都实现了零罚分。”宁波体育运动
学校校长朱群观看了现场比赛，她感觉“观众都越
来越兴奋”，“最终我们的队伍超过了广东队、内蒙
古队、北京队和上海队等传统强队，取得了历史性
突破。比赛结束时，各队都向我们的队员表示祝
贺，省射击射箭自行车运动管理中心主任朱启南
也来电祝贺，并发出喜报。”

夺取团体冠军之后，宁波马术队再接再厉，时
隔一天后，段义华又在个人赛上勇夺金牌。“之前
在北京队参加过很多次全国锦标赛，最好成
绩是第三名。有一段时间认为自己再难
突破了，我还去参加过国家体育
总局的‘跨界选材’，参加
了跑步和游泳两个
项 目 ……”段 义 华
说，想不到注册到了
宁波队，竟然很快实
现了自己多年夙愿，
并且是连夺团体和
个人两项冠军，“真
的是非常开心”。
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2019 年全国马术场地障碍锦标赛上，刚刚夺取团
体赛和个人赛两项冠军的宁波马术队，昨日回到宁波
体育运动学校。几名队员中，小将张兴嘉已经是备战东
京奥运会的国家队选手。

“现在国家马术队场地障碍项目有 5 名队员，参加
东京奥运会的阵容是4个名额，所以我接下来要尽最大
努力争取奥运参赛资格。”张兴嘉说。

不办寿宴办球赛
宁海七旬老人获赞

全国锦标赛上的“大黑马”——宁波马术队昨回宁波体校

“接下来全力争取奥运参赛资格”

本报讯（记者 王冬晓 通讯员 徐
铭怿 王雯竹）这两天，宁海大佳何镇门
球场上热闹非凡，一场名为2019“古稀
碧海杯”门球邀请赛正在举行，来自全
县各村的22支队伍、160多人参赛。这
场比赛由宁海门球协会和门球协会大
佳何分会共同举办。这背后，还有一个
温暖的故事。

原来，12月9日是宁海老人何金奎
70大寿，家人准备搞场祝寿酒席热闹热
闹，被何金奎拒绝了。“祝寿酒席我不反
对，但送礼金的风气我不喜欢，还是把这
笔钱拿出来搞场门球比赛吧，既锻炼了
身体，又愉悦了心情。”何金奎的想法得
到了家人的支持。

何金奎是宁海大佳何镇大佳何村
人，年轻时开过厂当过老板，也很喜欢运
动。2001年开始玩门球，一发不可收拾，
每天练三个小时不觉得累。

老何不仅自己锻炼，还不断推广这
项运动，义务为许多新入门的球员当教
练。慢慢地，老何成了门球协会大佳何
分会的骨干。目前，大佳何门球队有15
名骨干球员，年龄最大的74岁，最小的
55岁。

“我们经常组织比赛，上海、西安、宁
波都去打比赛，门球协会之间经常组织
交流。”老何说，中国人讲究礼尚往来，
来而不往非礼也，搞一场门球邀请赛的
想法早早在他心里萌了芽。

举行比赛，就该有个好场地，何金奎
拿出上万元，花了半个月，将村中的门球
场整修一番。草坪重新铺了，雨棚也换了
新的，大佳何门球场的颜值大大提升，承
接比赛的能力增强。

“我跟老伴商量，把办酒席的钱拿出
来搞一场门球比赛，祝寿那天亲朋好友
吃个便饭，两全其美，家人同意了。”老
何拿出2.3万元搞了场比赛，“这笔钱用
来当筹备金和奖金，剩下的放在协会。”

比赛中，何金奎精神抖擞，全程挥杆
动作准确到位，步伐轻快，腰板挺立，行
动敏捷，丝毫没有疲惫感，完全看不出已
是七旬老人。

“门球带给我健康和快乐，我想用这
种方式把门球的快乐带给更多人，这样
的祝寿方式更有意义。”何金奎说。

据了解，近年来在政府引导下，大
佳何村文明节俭办喜事已渐成风尚。村
里还建起了篮球场、羽毛球场等多个体
育场地，每逢农闲或节假日，村里都要
开展体育比赛。大佳何村的门球队曾多
次代表宁海参加市级运动会并获得较
好成绩。

宁波马术队领队张永贵，是张兴嘉
的父亲，因为自己痴迷马术运动，把孩子
也带进了赛场，他笑称为了马术运动，

“已经倾囊而出”。
如今张兴嘉常年在比利时训练，父

亲买了马匹寄养在比利时当地的马术基
地。回到宁波体校参观了校史馆和射箭
馆等场馆，并作了简单汇报后，他立即又
踏上了前往比利时的旅程。“在国外，夏
天热的时候，我每天早上5点多起来遛
马和练习，平时也是自己做饭吃。”张兴
嘉表示，自己会尽最大的努力争取参加
东京奥运会。

这次全国锦标赛上的良好表现，必
将为张兴嘉争取奥运资格“加分”，但是
要实现目标还面临不少考验。“要多参加
比赛，并且每次比赛都很重要，表现稳定
一些，希望就更大。”这次张兴嘉专程从
比利时赶回来参加全国锦标赛，平时训
练的马匹并没有带来，而是临时配对的
马匹，表现也相当不错。

本月27日，张兴嘉还要参加比利时
当地举行的一项五星级国际马术赛事，明
年2月要参加在西班牙举行的一项赛事，
四五月份则打算参加法国国家杯马术赛
……除了练技术、多比赛，张兴嘉冲击奥
运资格目前还面临一道大难题：东京奥运
会马术障碍赛明年8月4日开始，参赛选
手的马匹必须明年1月就完成注册，并且
每个运动员需要准备两匹比赛马。

“奥运比赛马匹也是要在规定期限
里完成注册的，外面买的马匹要确定国
籍。”张永贵透露，国外的比赛用优秀马
匹价格高达百万欧元，要再配一匹马，面
临的压力非常大。“另外，宁波马术队几
名队员也计划在春节后去比利时集训、
比赛一段时间，2月份在西班牙的比赛，

要整整一个月。”张永贵坦言，为了
队伍长远发展，经济方面也急需得
到更多支持。
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□记者 戴斌 通讯员 陈皎宇
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